

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

## **CON LA EQUIDAD EN LA MIRA**

“El modelo de comunicación y el financiamiento de los partidos tienen como objetivos la equidad y la reducción de costos de la contienda. Pueden mejorarse, pero hoy garantizan que los partidos no sean rehenes de intereses privados”, dijo Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE). Valdés Zurita, dijo que la preocupación sobre si el modelo limitaba la libertad de expresión se ha desmontado. La Corte ya reconoció la constitucionalidad de la reforma. El IFE ha sido muy cuidadoso al aplicarla; se prohibió la compra y la venta de tiempo en radio y televisión para cuestiones electorales, y no hemos sancionado a nadie por el contenido; hemos sido congruentes, como Institución, con el artículo 6 de la Constitución. (EL ECONOMISTA, P. 36, MARCO A. MARES)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **ORDENA EL TRIBUNAL BAJAR PROPAGANDA**

Al resolver nueve juicios electorales, el Tribunal Electoral del DF (TEDF) ordenó el retiro de la propaganda de Esthela Damián, diputada federal del PRD, y de Mario Delgado, secretario de Educación capitalino, quien renunció a contender por la candidatura a jefe de gobierno. Además, los magistrados resolvieron que, de no haber improcedencia, se inicie un proceso en contra de Martí Batres para sancionarlo por propaganda anticipada. Las resoluciones del Tribunal señalan que el Instituto Electoral del Distrito Federal debe emitir medidas cautelares en contra del PAN; Víctor Hugo Lobo, jefe delegacional de Gustavo A. Madero, y Batres, en un plazo no mayor a 72 horas. (REFORMA, P. 4, RAFAEL CABRERA)

### **SUMA EL PRD A UNA TERCERA ENCUESTADORA**

Los aspirantes de la izquierda al gobierno del Distrito Federal y Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción (DIA), acordaron sumar a una tercera empresa encuestadora para el ejercicio de opinión pública que se realizará este fin de semana para definir a su abanderado. Aunque Camacho Solís prefirió mantener bajo reserva el nombre de la encuestadora, Martí Batres, aspirante a la candidatura, reveló que se trata de Buendía y Laredo. (REFORMA, P.1, RAFAEL CABRERA)

## **MICHOACÁN**

### **ELECCIÓN DE GOBERNADOR EN MICHOACÁN AÚN NO ES VÁLIDA**

El Tribunal Electoral de Michoacán (TEM) aclaró que la elección de gobernador en la entidad no ha sido validada. En un comunicado, dejó en claro que en la sesión celebrada el pasado viernes, lo que hicieron los magistrados fue validar el cómputo de la misma. Sin embargo, se sostuvo que será entre el martes y el miércoles cuando en sesión, se valoren las llamadas “impugnaciones madre” y las pruebas presentadas por los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática. Detalló que una vez que se presente el resolutivo de las “impugnaciones madre” y los recursos de apelación pendientes, se emitirá el dictamen y la calificación de la elección y, en su caso, la declaratoria de validez de la misma. El TEM señaló que ese proceso se realizará entre el 10 y 11 de enero. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

## **MORELOS**

### **VOTO EN MORELOS COSTARÁ 310 MDP**

El Consejo Estatal Electoral de Morelos aprobó una propuesta para incrementar 70 millones de pesos para la organización de las elecciones en la entidad; el presupuesto original es de 100 millones, pero según las autoridades electorales es insuficiente. Las autoridades electorales determinaron que con el actual presupuesto no logran cubrir gastos elementales, como es el material para los comicios, la contratación de inmuebles para instalar 56 consejos distritales y municipales en la entidad, así como el programa de resultados preliminares, entre otros rubros. (EXCÉLSIOR, P. 22, PEDRO TONANTZIN)

## **TAMAULIPAS**

### **GUERRA DE CORRIENTES EN PRD POR DETENCIÓN DE PRECANDIDATO**

La detención de Francisco Chavira, precandidato del PRD a senador por Tamaulipas, por presunto secuestro, el pasado fin de semana, desató una guerra de corrientes en el interior del partido, donde incluso el senador Carlos Sotelo acusó a la dirigencia estatal perredista de ser cómplice y obedecer las consignas del gobierno del estado, encabezado por Egidio Torre Cantú. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, ALEJANDRO PÁEZ)

## **ZACATECAS**

### **ZACATECAS, AL BORDE DEL COLAPSO: PRD**

El diputado perredista José Juan Mendoza Maldonado aseguró que "Zacatecas está tronado, colapsado en sus finanzas", luego de que Excélsior diera a conocer que la administración del priísta Miguel Alonso Reyes ha multiplicado casi ocho veces la deuda de la entidad, para situarla en 5 mil 261 millones de pesos. El legislador informó que la administración está buscando contratar una nueva deuda por mil 800 millones de pesos para pagar la nómina magisterial. Por su parte, Armando Ríos Piter, coordinador del PRD en San Lázaro, consideró que el gobierno de Alonso Reyes puede estar buscando mayores recursos para apuntalar las campañas del PRI. Anunció que le pedirán a Hacienda un informe de la deuda en Zacatecas. (EXCÉLSIOR, P. 1, DE LA REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

## **PUBLICA IFE TOPES PARA LAS CAMPAÑAS**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), publicó la actualización del tope máximo de gasto de campaña para la elección presidencial, al tiempo que determinó los de diputados y senadores para el proceso comicial 2011-2012. A través del Diario Oficial de la Federación (DOF), el IFE dio a conocer el resolutivo segundo del acuerdo CG382/2011 donde señaló que el tope de gastos de campaña para la elección de Presidente se fija en 336 millones 112 mil 84.16 pesos. El documento, precisa que el tope máximo de gastos de precampaña por precandidato a la Presidencia de la República es de 67 millones 222 mil 416.83 pesos. De igual forma, refiere que el tope de gastos de campaña para la elección de diputados por el principio de mayoría relativa es de un millón 120 mil 373.61 pesos para cada candidato; mientras que por fórmula para senadores, el total para todo el país asciende a 304 millones 741 mil 622.97 pesos. De esta forma, el IFE explicó que el monto mínimo le corresponde a Colima, con 448 mil 149.45 pesos, y el máximo al Distrito Federal. Al Estado de México y a Veracruz les corresponden 4 millones 481 mil 494.46 pesos a cada uno, y para precandidato a diputado la cifra es de 162 mil 536.12 pesos. Esto, en acatamiento a la sentencia emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en el recurso de apelación con número de expediente SUP-RAP-565/2011. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, MANRIQUE GANDARIA; EL DÍA, P. 8, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

## **VÁZQUEZ MOTA ADHIERE A GIL ZUARTH A SU CAMPAÑA**

Al presentar a Roberto Gil Zuarth, ex secretario particular del presidente Felipe Calderón, como su nuevo coordinador de campaña, Josefina Vázquez Mota, precandidata del PAN a la Presidencia de México, rechazó que los ajustes a su equipo obedezcan a un mal desempeño en los últimos días. Gil Zuarth reemplazó en el cargo a Diódoro Carrasco Altamirano, ex gobernador de Oaxaca, y ex priísta, quien por una decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tendrá que hacer campaña en esa entidad para ser candidato al Senado. Gil Zuarth aseguró que su incorporación como coordinador general de la campaña no quiere decir que el presidente Calderón centra su apoyo en ella. (EL UNIVERSAL, P. 8 A, NACIÓN, RICARDO GÓMEZ)

## **SE REPARTE ENTRE INTERNA AZUL Y CENTROAMÉRICA**

Antonio Sola, polémico estratega español, apareció durante la presentación del equipo de precampaña de Josefina Vázquez Mota. El artífice de la campaña "Un peligro para México", que utilizaron los panistas en 2006 contra Andrés Manuel López Obrador, se abstuvo de figurar al lado de la precandidata, rodeada por los integrantes de su equipo ante los fotógrafos. Vázquez Mota evitó hacer mención de Antonio Sola en la lista de todos los que conformarán su equipo de cara a la elección interna del 5 de febrero próximo. Sola fracasó en su intento, hace cuatro años, de empujar la candidatura de Mariano Rajoy, ahora presidente español, cuando se enfrentó a José Luis Rodríguez Zapatero, quien logró la reelección. Amigo de Maximiliano Cortázar, portavoz de Ernesto Cordero y ex vocero de Felipe Calderón, presidente de México, Sola fue sujeto de mención en el dictamen con el que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) acompañó la constancia que entregó a Calderón como Presidente electo, en virtud de la demanda que presentó el equipo de López Obrador en 2006. (REFORMA, P. 3, NACIONAL, MAYOLO LÓPEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

## **CONFÍA “COCOA” QUE EL TEPJF REVOQUE EL TRIUNFO DE VALLEJO**

Luisa María Calderón, “Cocoa”, confía en que la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declare la nulidad de los comicios del 13 de noviembre a la gubernatura de Michoacán. De acuerdo con la panista, en la elección de gobernador se cometieron las mismas anomalías que en Morelia, las cuales están integradas en nueve causales. “Cocoa” Calderón, ahora precandidata al Senado, consideró que jurídicamente se espera el mismo resultado en la elección de gobernador como el que se obtuvo con la de Morelia, porque “Fausto Vallejo violó la Constitución al contratar a una televisora para que transmitiera su cierre de campaña, además de que resultó beneficiado con la pelea entre el mexicano Juan Manuel Márquez y el filipino Manny Pacquiao. (PROCESO.COM, FRANCISCO CASTELLANOS; EL UNIVERSAL.COM, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 3, NACIONAL, ADÁN GARCÍA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, NACIONAL, IGNACIO ROQUE MADRIZ)

## **SE TENSAN RELEVOS DE ALCALDE EN HIDALGO**

Militantes del Partido Nueva Alianza, del PAN y del PRD tomaron la presidencia municipal de Huasca de Ocampo, Hidalgo, en reclamo al fallo que dio el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a favor del PRI para que gobierne dicho ayuntamiento. Además, en la entidad se mantiene una tensa calma en otros cinco municipios, entre ellos Mineral de la Reforma, donde Luis Baños, aspirante a candidato a diputado federal por el PAN y ex candidato a la alcaldía de ese municipio, amaga con impedir que tome protesta el alcalde electo. En el primer caso, los hechos se dan luego de que, tras interponer un juicio para anular una casilla por integrarse ésta con un servidor público, el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) revirtió el triunfo que inicialmente tenía el candidato del Panal. El TEPJF ratificó el fallo emitido en la entidad, con lo cual unos 200 simpatizantes del partido Nueva Alianza se apostaron en las instalaciones de la alcaldía de Huasca en inconformidad por el fallo. Por otro lado, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) anunció que ya se instalaron 33 casillas en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec para realizar las elecciones extraordinarias. El instituto prevé que la resolución de la impugnación de Huasca, que aún sigue en pie ante el TEPJF, se resuelva durante esta semana. (EXCÉLSIOR, P. 22, NACIONAL, EMMANUEL RINCÓN; UNOMÁSUNO, P. 27, DE LA REDACCIÓN)

## **PADRÓN A MEDIAS**

La semana pasada, el Instituto Federal Electoral (IFE) dio a conocer que a unos días de que venza el plazo para la renovación de la credencial para votar con recuadro “03” aún faltan alrededor de 2 millones de personas de hacer el trámite de renovación de este documento. Víctor Guerra, director del Registro Federal de Electores, aclaró que se ha hecho un trabajo constante de actualización del padrón electoral y la lista nominal de electores y que incluso personal de esa dependencia está visitando domicilios para verificar si las personas siguen viviendo ahí o no. A su vez, Lorenzo Córdova, consejero electoral, subrayó que aunque quisiera, el IFE no puede modificar los plazos ni dar por válida la credencial de elector “03”, porque incluso es un documento al que se le dio ya una resolución firme por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (OVACIONES, P. 1, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

## **ANTIDEMOCRÁTICO PROMOVER EL VOTO DE MEXICANOS EN EL EXTERIOR: CATEDRÁTICO DE LA IBERO**

“Promover el voto de los mexicanos en el extranjero es antidemocrático porque la idea de la democracia consiste en que las personas sean gobernadas por quienes eligen dentro de su comunidad”, aseveró Iván Castillo, académico del Departamento de Derecho de la Universidad Iberoamericana. “Si bien aumenta la participación política de los mexicanos en el extranjero, los que siguen en México viven desencantados y prefieren anular su votó” aseguró el académico. En su opinión, en el proceso electoral federal pasado, cuando se instauró esta idea, en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se detectó que la cantidad de los votos recibidos en el extranjero fue mínima en relación con el dinero que se gastó, incluso reveló que se crearon comisiones que fomentaron el voto de los mexicanos en lugares como Singapur en los cuales el número de mexicanos que viven ahí, no es representativo con respecto a los que trabajan en Estados Unidos. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, GUILLERMO RÍOS)

## **REYNOSO FEMAT SE LANZÓ CONTRA DIRIGENCIA DEL PAN-AGUASCALIENTES**

Luis Armando Reynoso Femat, ex gobernador panista de Aguascalientes, advirtió a los que tienen secuestrado al PAN estatal con cerrazón, envidia y golpeteo político que se equivocaron con su persona. Demandó a Jorge López, líder del PAN estatal, que se comporte a la altura de su cargo, porque un liderazgo implica resultados, oír personas, honorabilidad, cumplir con el deber, mostrar integridad, y no golpear ni mandar a golpear personas. Luego de afirmar que no buscará ninguna diputación o senaduría, Reynoso Femat, anunció que con mucho orgullo y ánimo “me reincorporo al panismo con todos mis derechos, garantías y apoyo de la ley, representando un capital político para Aguascalientes. Los magistrados han dejado claro que el procedimiento está concluido y estoy aquí para quedarme, para apoyar a que el PAN se levante de nuevo, para incomodar a quienes quieren hacer de él una cueva y, que quede claro, dejaré de participar en él, hasta que lo decida yo y no otros”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, NACIONAL, ÁNGEL ÁLVAREZ)

## **50% DE MEXICANOS PREFIERE HOY AL PRI**

Si hoy fueran las elecciones presidenciales, 50% de los mexicanos votaría por el PRI-PVEM-Panal, según se observa en la más reciente encuesta BGC-Excélsior. El PAN, en tanto, obtendría 26% de los sufragios y el PRD-PT-MC lograría 24% de las preferencias. En contraste, la aspirante presidencial más popular es Josefina Vázquez Mota. Al concitar 49% de opiniones buenas o muy buenas, y sólo 13% de malas o muy malas, la panista alcanza 60.3 puntos (de un total de 100) en el índice BGC-Excélsior. El priísta Enrique Peña Nieto obtiene 55.3 puntos y Andrés Manuel López Obrador logra 50.8 puntos. A unas semanas de que el PAN inicie su elección interna para determinar a su candidato, la encuesta BGC-Excélsior revela a Josefina Vázquez Mota como la precandidata preferida del electorado como posible abanderada: capta 61% de las preferencias efectivas, aventajando por 33 puntos al senador Santiago Creel, mientras que Ernesto Cordero, ex secretario de Hacienda, se ubica en el fondo logrando apenas 11% de las preferencias. (EXCÉLSIOR, P.1-5, DE LA REDACCIÓN)

## **ALISTA PRI CAMBIOS EN CEN**

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI alista movimientos en sus cuadros directivos como parte del arribo del senador Pedro Joaquín Coldwell a la presidencia del tricolor y con miras a la elección presidencial. De acuerdo con fuentes del partido, algunos de los movimientos que se harán son el de Miguel Osorio Chong, ex gobernador de Hidalgo, quien de estar al frente de la Secretaría de Operación Política pasará a la Secretaría de Organización. Chong, quien es uno de los principales operadores políticos de Enrique Peña Nieto, candidato único del PRI, será el responsable de la estructura en todos estados del país. Otro de los cambios que se dará es en la Secretaría de Acción Electoral que hasta ahora es dirigida por Manuel Cavazos, ex gobernador de Tamaulipas, lugar que será ocupado por Graciela Ortiz, quien hasta la semana

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

pasada era secretaria general de gobierno de Chihuahua. (REFORMA, P.2-4, MARIEL IBARRA)

## **USAN PRECANDIDATOS REDES SOCIALES**

Los aspirantes a la Presidencia de la República han interactuado a cuenta gotas con otros usuarios de Twitter y Facebook desde el inicio de las precampañas. Durante la semana del 30 de diciembre al 5 de enero, comenzó a hacerlo el priísta Enrique Peña Nieto, quien a pesar de ser el precandidato con más seguidores en estas redes sociales no había contestado mensajes de sus seguidores o detractores. El único aspirante que aún no se involucra en contestar a otros usuarios es Andrés Manuel López Obrador, precandidato de la izquierda, a pesar de ser el tercer presidenciable con mayor presencia en las redes sociales según un análisis hecho por Reforma, que toma en cuenta Facebook, Twitter y las páginas de promoción personal de los políticos. Enrique Peña Nieto fue el que sumó más seguidores, 27 mil a su cuenta de Twitter, lo que lo coloca como el puntero en este rubro, con 295 mil seguidores al 5 de enero. Atrás de él se colocó López Obrador, con 218 mil, y en tercer lugar la panista Josefina Vázquez Mota, con 195 mil seguidores. (REFORMA, P.4, JOSÉ L. LEYVA)

## **ADVIERTEN DE INTROMISIÓN DEL NARCO EN VOTOS RURALES**

Los dirigentes del sector rural advierten que la delincuencia organizada sí podría influir en forma determinante en el "voto del campo" en las elecciones presidenciales este año luego de las experiencias en los comicios locales de 2011, como en Chihuahua, Durango y Michoacán. Marco Antonio Ortiz, secretario general de la coalición de "Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas", alertó que el narcotráfico, con su fuerza y poder en algunas regiones clave del país, podría obligar a la ciudadanía campesina a votar por quien presuntamente pudiera responder a los intereses de las mafias. Al respecto, Max Correa Hernández, líder de la Central Campesina Cardenista, aceptó que de los 300 distritos electorales una gran parte pertenece a localidades rurales o con alguna vocación rural y en ellos "sí ha penetrado el narcotráfico con fuerza". (EXCÉLSIOR, P.8, JAIME CONTRERAS)

## **CALDERÓN ANUNCIÓ CRÉDITOS EDUCATIVOS**

Con la expectativa de democratizar el acceso a la educación superior, Felipe Calderón, presidente de México, encabezó la puesta en marcha de un programa de créditos universitarios que canalizará inicialmente 2 mil 500 millones de pesos para 23 mil alumnos de licenciatura y posgrado. "Si se concreta ese programa, si funciona bien, como sabemos que va a funcionar, le vamos a meter mucho más", ofreció el Ejecutivo federal. (EXCÉLSIOR, P.2, IVONNE MELGAR)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **¿CAMBIARÁ EL MAPA POLÍTICO 2012?/ GUANAJUATO ¿SEGUIRÁ AZUL?/ JESÚS MICHEL NARVÁEZ**

Bastión del yunque. Lugar histórico. Cuna de la Independencia y origen de las concertaciones. Escrito está en la historia del céntrico estado del Bajío mexicano. Con la disputada elección en el año 1988 entre Ramón Aguirre Velázquez, ex regente capitalino y ex aspirante a la Presidencia de la República en 1987, y Vicente Fox Quesada, ex presidente de México, Guanajuato comenzó a pintarse veladamente de azul. Hoy los analistas estatales estiman que el PAN repetirá el triunfo,

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

siempre y cuando el gobernador Oliva y el ex presidente Fox se pongan de acuerdo y cierren filas con el candidato que resulte electo por los consejeros estatales el próximo 5 de febrero, Aniversario 95 de la promulgación de la Constitución Política Mexicana. Los panistas cuentan con tres precandidatos: José Ángel Córdova, Miguel Márquez y Ricardo Torres Origel. Gerardo Mosqueda no obtuvo el beneplácito de la Comisión Estatal de Elecciones y por ello impugnó la decisión en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Aún no se conoce cuál será el dictamen del TEPJF. Márquez juega con los dados cargados: es el candidato del gobernador. Sin embargo, el doctor Córdova Villalobos cuenta con el aval presidencial y está, según se dice en el estado, respaldado por Vicente Fox, lo que nadie alcanza a explicar con claridad si es bueno o malo. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4, MISIÓN POLÍTICA, JESÚS MICHEL NARVÁEZ)

## **NULIDAD ELECTORAL Y DETERMINANCIA/ JOSÉ ANTONIO CRESPO**

La Sala Regional del Trife (sic), en Toluca, determinó anular la elección de Morelia, que por poco margen ganó el PRI (con sus aliados). Se consideró que dos actos ilícitos: la transmisión del cierre de campaña del candidato priísta y la exhibición del logo del PRI en un calzoncillo de box en Las Vegas, fueron determinantes en el resultado. Sabemos que cuando hay elecciones cerradas entre dos punteros no se requiere un muy elevado número de votos ilícitos para modificar un resultado, o al menos opacar su certeza (en cuyo caso procede la anulación en términos generales). La decisión de la Sala Regional, como todas las de este tipo, ha sido controvertida. Por un lado, se ha dicho que en los hechos se reavivó la "causal de nulidad abstracta" expulsada con la reforma de 2007, pero hay quien considera que no es así, que se aplicó una causal genérica (versus las específicas), que es distinto. (EL UNIVERSAL, P. 11, OPINIÓN, JOSÉ ANTONIO CRESPO)

## **IMECA POLÍTICO/ LOS ABSURDOS POLÍTICOS 2011/ CARLOS ZAMARRÓN**

Necesario por mucho, recordar absurdos políticos que en México despidieron al 2011 y que quedaron ya inscritos en la historia esa, la que causa vergüenza ajena y lástima a nuestra democracia, la que jamás y por desgracia ha sido plena. Entre ellos destacan, pienso, las reformas que aprobadas por el Senado se quedaron "atoradas" por obra y gracia de la Cámara de Diputados y la anulación de las elecciones para la alcaldía de Morelia, Michoacán. Pienso que cuando Enrique Peña Nieto logró como dice López Obrador, "sin despeinarse" la candidatura presidencial del PRI luego de que el senador sonoreense declinara participar en el proceso interno de selección para la misma, las reformas "atoradas" ya no tienen razón para seguirlo siendo. Espero en ese sentido que en este 2012 y para pronto, sean aprobadas en la Cámara de Diputados. Por lo que hace al otro absurdo político histórico, la anulación por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Más allá de que los magistrados se hayan apegado a la Ley Electoral de 2007, la decisión no ha sido convincente para muchos, entre los que me incluyo. (EL SOL DE MÉXICO, P. 10, MISIÓN POLÍTICA, CARLOS ZAMARRÓN)

## **¡CONSTITUCIÓN! ¡CUÁNTOS CRÍMENES SE COMETEN EN TU NOMBRE!/ EDUARDO SÁNCHEZ ANDRADE**

El razonamiento de la Sala Regional de Toluca del denominado Trife (sic) para anular la elección de Morelia me parece verdaderamente escandaloso, porque en él la autoridad judicial confiesa abiertamente que violó la Constitución supuestamente para preservarla. Es muy lamentable que algunos de nuestros jueces electorales hayan optado por subrogarse en la voluntad de los electores acudiendo a principios constitucionales abstractos para juzgar sobre los motivos que los llevaron a expresarse en un sentido o en otro, sustituyendo la contabilidad de los sufragios por la calificación subjetiva de los mismos, en lugar de atenerse al texto constitucional como es su deber. (EL SOL DE MÉXICO, P. 14 A, ANÁLISIS, EDUARDO ANDRADE SÁNCHEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 10 DE ENERO DE 2012**

## **VORÁGINE POLÍTICA/ DECISIONES ELECTORALES PARA 2012/ GUSTAVO DEL CASTILLO NEGRETE**

Con la amenaza de la posible anulación de la elección a gobernador en Michoacán, donde obtuvo un claro triunfo el candidato del PRI Fausto Vallejo, aún pendiente y con la desconfianza de los electores en las autoridades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a flor de piel tras la anulación de los comicios de Morelia por “orden del presidente Felipe Calderón”, según queja de priístas estatales, el precandidato presidencial del Revolucionario Institucional, Enrique Peña Nieto, advirtió que no se permitirá que se vuelva agraviar a la sociedad michoacana. Habrá que esperar las encuestas de diciembre, donde seguramente las cifras sufrirán un cambio, luego de que el PAN está abiertamente en precampaña con sus tres aspirantes a ser candidatos, donde Josefina se ha mantenido en primer lugar, Santiago Creel en segundo, y Ernesto Cordero que no levanta. Seguramente el voto de los jóvenes será decisivo en este proceso y los más de cinco millones de ciudadanos que no han actualizado la credencial, si se toma en cuenta que en el 2006, la diferencia de votos entre el PAN y el PRD, sólo fue de 250 mil sufragios que le dieron el triunfo a Felipe Calderón Hinojosa. Sin embargo, hay que tomar en cuenta que entre esos cinco millones, están los que han muerto, los que han salido del país y el resto que les vale un camino votar ante los agravios del TEPJF. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, MISIÓN POLÍTICA, GUSTAVO DEL CASTILLO NEGRETE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios